
（様式第４号） 上田市消防委員会 会議概要 

１ 審 議 会 名 第一回委員会  

２ 日   時 令和６年７月３１日 午後１時３０分から午後３時１０分まで  

３ 会   場 上田地域広域連合消防本部 ３階 大会議室  

４ 出 席 者 宮島武宏会長、堀内健一郎副会長、冨岡徹委員、北澤民子委員、室賀直実委員 

馬場小夜子委員、山﨑恵子委員、荻原敬一委員、掛山稔委員、手塚博邦委員 

塚田弘人委員、橋詰明広委員 

 

５ 市側出席者 宮原正晴消防部長、松木宏樹消防総務課長、吉田昭雄消防予防課長、齋藤武昭消防警

防課長、関博之中央消防課長、吉田広行消防総務課長補佐、髙畑香之消防総務担当係

長、山田和広危機管理防災課長、内川英貴危機管理防災担当係長、福澤賢治上田市消

防団長、宮原克彦上田市消防団副団長、山岸誠上田市消防団副団長、北沢智明上田市

消防団副団長 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和６年８月５日  

協  議  事  項  等 

１ 開  会（消防総務担当係長） 

２ あいさつ（消防委員会会長） 

３ あいさつ（消防部長） 

４ 自己紹介 

  久保田委員、茨木委員欠席 

５ 議事 

（１）協議事項 

  消防団員への準中型自動車免許取得費用の助成について（資料１） 

・資料に沿い、消防総務課長から消防団員への準中型自動車免許取得費用の助成についての概要を

説明 

  ・以降、協議 

（議 長） 委員に対し、意見や質問を求める。 

（委 員） 現在、上田市消防団に配備されている車両は、準中型自動車免許を有していれば運転可

能か。 

（事務局） 準中型自動車免許で運転可能である。 

（委 員） 上田市消防団のバイク隊は、過去の災害で活躍したと考えているが、自動二輪免許の取

得に対する補助は考えているか。 

（事務局） 事務局としては考えていないが、様々なご意見をいただき、今後の検討材料としたい。 

（委 員） この制度は、入団促進に対するアピールもあると思うが、年間何人に助成していく想定

か。 

（事務局） １年に概ね７名くらいと考えている。 

（委 員） 消防団員の自己負担額をなるべく少なくすること。税金を利用することから、導入して

いる市町村を参考に制限も設けるべきだと考える。 

（議 長） 消防団としてはどう考えるか。 

（消防団） 消防団員のなり手が少ない状態が続いている。全団員が車両を運行できるような組織を

維持していきたい。 

（委 員） 交付を受けてすぐに消防団を辞められては、消防力の維持に繋がらないと思う。 

（議 長） 交付対象者について、免許取得後や入団後の年に制限を設けるは入団促進に繋がりにく

いのではないかと思う。 

（事務局） 交付を受けた者が５年間の消防団活動を続けることについては定めるが、交付対象者に

ついては、分団長が推薦し、消防団長が認める者としたい。 



（委 員） 良い制度だと思うので、速やかに制度化を進めてほしい。 

○協議結果：委員会の意見として、消防団員の自己負担額をなるべく少ないようにすること、取得制

限は交付要綱の素案のとおりとすること、取得条件は事務局で検討を続けること、導入時

期は速やかに行うこと。 

（２）報告事項 

ア 令和６年度上田市消防団の団員確保策について（資料２） 

・資料に沿い、消防団から実施中の積極的な情報発信、学生団員募集、イベント開催等について概要を

説明 

（議 長） 委員に対し、意見や質問を求める。 

 質疑等なし。 

イ 令和６年度上田市消防団員の負担軽減策について（資料３） 

・資料に沿い、消防団から実施中のポンプ操法大会、ラッパ吹奏大会、訓練や会議などの行事について、

新入団員の勧誘について説明 

（議 長） 委員に対し、意見や質問を求める。 

 質疑等なし。 

（３）その他（参考資料１） 

  ・参考資料１に沿い、消防部から令和５年度の火災概要、救急概要、救助概要を説明、報告 

（議 長） 委員に対し、意見や質問を求める。 

質疑等なし。 

６ その他 

 ・事務局から案内、伝達 

７ 閉会（消防総務担当係長） 

 

 


